Petite Camargue Opération « Verger »

Hier, toute la journée. trente courageux se sont activés, la pelle à la main, pour planter des arbres fruitiers et sauver la biodiversité

Avec sur les couns de 10 h heure du rendez-vous hier matin, un petit 0 °C au thermomètre et, sous les pieds, un

sol à creuser gelé en profondeur sur une bonne trentaine de centimètres, il fallait bien du courage et la foi d'un écolo valant bien celle d'un charbonnier pour se présenter à la pelle. Mais quand faut y aller, faut y aller! Les dizaines d'arbres frui-

tiers allonofs, les racines à l'air sur le sol, devaient être plantées dans la journée au risque de ne pas passer la prochaine nuit hi-Ce samedi, en bordure de la réserve de la Petite Camargue alsa-

cienne, à Neuweg, des bénévoles procédaient à la réalisation du verger promis comme écrin au futur parking que la ville de Saint-Louis va réaliser derrière la maison éclusière

« Que cela donne envie aux municipalités »

Pour cette mission en faveur de la biodiversité, ils étaient là une bonne trentaine dont des bénévoles de l'association Petite Camargue et, pour l'essentiel des membres du groupe trinational « Chevêche » venus du Sundgau bien sûr mais aussi de la région de Zurich et du Kaiserstuhl. Des

bénévoles qui, comme le souligna Georges Herzog, l'animateur du groupe Chevêche, « sensibles à la protection de l'environnement pendant que d'autres arrachent sans se demander si son prochain, ses enfants ou même sa qualité de vie n'auront pas à en souffrir ». Grâce à eux, 39 arbres fruitiers hautes tiges - des pommiers, cerisiers, poiriers et même un cognassier de variétés anciennesélevés sans traitement dans le

Bas-Rhin attendent aujourd'hui



Et Georges Herzog d'espérer que « ce futur verger, cette nouvelle vie qui va créer un caches très original et visible du bord de la route donne envie à quelques municipalités de créer leur propre verger hautes tiges, et cela bien sûr sans détruire ceux

dési en place, » Village-Neuf a déjà ouvert la voie avec son verger communal

« Ce qu'il faut, c'est arrêter de détruire »

Son maire, Bernard Tritsch, également président de l'Associa tion Petite Camargue, devait d'ailleurs rejoindre les planteurs l'après-midi pour les remercier mais aussi saluer l'agriculteur M. Moser qui a accepté de rétrocéder le terrain, les amis suisses et allemands et M. Schudel qui offre les semences pour une prairie fleurie, la DIREN qui sollicitée par le directeur de la réserve naturelle Philippe Knibiely. a pavé les arbres (5 000 €), sans oublier les jeunes des Mercredis

nature et l'équipe de salariés qui

Ce même samedi, 11 autres

arbres fruitiers devaient être plantés du côté de Rosenau, en bordure de la réserve naturelle Ce week-end était bien celui de la chouette chevêche qui anorécie les vergers. Et on est content

sur les 120 hectares de l'île du Mais si, comme le déclare Bernard Tritsch, c'est bien de répa-

rer les dégâts du passé, « ce qu'il faut, c'est arrêter de détruire les milieux naturels » Jean-Louis Mossière

